

les paroisses voisines. Les curés l'invitaient à venir chez eux, comme un missionnaire, prêcher et confesser afin de procurer le salut des âmes, et toujours il était à la disposition de chacun. Bien plus, enflammé par le zèle de la gloire de Dieu, il assura à plus de cent paroisses, par une rente fondée, les pieux exercices de la mission, voulant moissonner sa gerbe, même dans les pays où il ne pouvait aller.

Cependant Dieu glorifiait son serviteur par des dons surnaturels et des miracles ; et l'on vit naître, ce pèlerinage célèbre qui, chaque année, pendant vingt ans, fit affluer à Ars, près de cent mille hommes de toutes les classes et de tous les âges, venus non seulement de France et de l'Europe, mais des provinces les plus reculées de l'Amérique.

On venait, attiré par le désir de voir ce prêtre comblé de faveurs divines, qui scrutait les replis des âmes, prédisait l'avenir et accomplissait de nombreux prodiges. On venait aussi pour entendre ses conseils, et surtout pour lui découvrir, au sacrement de la Pénitence, les plaies de son cœur. Jean-Marie était tout entier occupé à juger l'état des âmes et à diriger les consciences. Il y oubliait nourriture, sommeil, repos, y employant dix-sept heures par jour, et sans interrompre un jour.

Comme il avait de lui-même très humble opinion, il essaya deux fois, mais en vain, de se soustraire au pieux désir des fidèles. Le courageux soldat tomba en combattant ; épuisé de fatigues plus que de vieillesse, ayant prédit lui-même le jour de sa mort, il s'est endormi très calme dans la paix du Seigneur, le 4 août de l'an de grâce 1859. Illustré par de nombreux miracles, il a été mis au nombre des Bienheureux par le pape Pie X.

Prières des Quarante-Heures

LUNDI,	5	OCTOBRE	— Sainte-Sophie.
MERCREDI,	7	"	— Saint-Bruno.
VENDREDI,	9	"	— Chapelle de Chambly.
DIMANCHE,	11	"	— Sainte-Brigide.